

**Compte-rendu du conseil d'école**  
**RPI Château-Chervix / Magnac-Bourg / Vicq sur Breuilh**

**12 novembre 2024**

**Lieu/horaire** : Vicq sur Breuilh – 18h30/20h

**Présents** :

M. Lacour, directeur de l'école de Vicq et président du conseil d'école.  
Mmes Bordas, Fargeas et Lacour, M. Doucet, enseignants à l'école de Vicq.  
Mme Labonne, directrice de l'école de Magnac.  
Mmes Geoffre et Nexon, enseignantes à l'école de Magnac.  
M. Pradoux, directeur de l'école de Château.  
Mme Darlavoy, enseignante à l'école de Château.  
Mme De Neuville, maire de Vicq, M. Lachaud, maire de Château, M. Macary, conseiller municipal à Magnac.  
Mmes Burguet, Vaukaire, Pécout, Vieillefond, Baury, Fini, Soumagnas, Deshors, représentantes des parents d'élèves.  
M. Lespagnol, DDEN à l'école de Château.

**Excusés** :

Mme Geneste, adjointe chargée des affaires scolaires à Vicq, M. Dubois, maire de Magnac, Mme Mouret, enseignante à Château, Mmes Lesca, Delbos et Maupetit, représentantes des parents d'élèves, Mme Labonne et M. Laccore, DDEN.  
M. Blancher, IEN circonscription Haute-Vienne 6.

**Ordre du jour**

- **Adoption des règlements**

Il a été proposé de voter à main levée. Pas d'opposition.

- **Regroupement des 3 conseils d'école**

Vote à l'unanimité du regroupement des 3 conseils d'école en un seul.

- **Règlement du conseil d'école**

Adoption à l'unanimité.

- **Règlement simplifié du RPI**

Adoption à l'unanimité.

- **Bilan de la fête des écoles 2024**

Celle-ci s'est déroulée le 21 juin 2024 à Vicq sous une météo miraculeusement clémente 😊.  
Elle a rapporté un peu plus de 6639€, soit 2213,15€ par école.

M. Lacour remercie toutes les personnes qui ont contribué à sa réussite, parents d'élèves, enseignants, municipalités, personnel municipal, le comité des fêtes de Vicq et bien sûr les enfants !

**Rendez-vous le 20 juin 2025 à Château-Chervix pour la prochaine édition.**

- **Effectifs du RPI**

## Situation au 07/11/2024

- 27 élèves en PS (Mme Bordas, Vicq)
- 23 élèves en MS (M. Doucet, Vicq)
- 23 élèves en MS/GS (Mme Mouret, Château)
- 24 élèves en GS (Mme Darlavoy, Château)
- 21 élèves en CP (M. Pradoux, Château)
- 23 élèves en CP/CE1 (Mme Nexon, Magnac)
- 26 élèves en CE1/CE2 (Mme Geoffre, Magnac)
- 25 élèves en CE2/CM1 (Mme Labonne, Magnac)
- 27 élèves en CM1 (Mme Lacour, Vicq)
- 22 élèves en CM2 (Mme Fargeas, M. Lacour, Vicq)

Soit 241 élèves.

Les prévisions pour 2025/2026 sont plutôt optimistes car les entrées en petite section devraient être supérieures aux départs des CM2.

- **Vie des écoles**

- Ecole de Vicq

- \*Classes de CM1/CM2

- Projet artistique avec le Musée Cécile Sabourdy : réalisation d'une fresque sous les préaux. Séances hebdomadaires pour les deux classes.
      - Projet « des enfants et des arbres » reconduit pour la 2<sup>ème</sup> année. Les enfants iront planter des arbres chez un agriculteur de la commune et seront sensibilisés à différentes thématiques liées à l'environnement.
      - Le vendredi 18 octobre, visite de Mme Amélie Fontaine, illustratrice, dans le cadre d'un travail avec la médiathèque du Père Castor de Meuzac.
      - Participation au cross départemental qui aura lieu à St Brice sur Vienne le 4 décembre.
      - Chorale : elle aura lieu le **vendredi 11 avril 2025**.
      - Participation à la semaine du goût : goûters variés, menus à thèmes à la cantine durant la semaine et animation avec le Musée.
      - Intervention de l'infirmière scolaire du secteur sur les thèmes de la puberté et du danger des écrans (en P4 et P5).
      - Classe découverte en juin 2025... Tout est calé, la primeur de l'annonce sera réservée aux enfants 😊

- \*Classes de maternelle

- Participation à la semaine du goût : goûters variés toute la semaine + intervention du Musée (découverte des légumes, purées, jus, peinture aquarelle à partir de jus) / goûter automnal.
      - Noël : goûter à l'école/danses.
      - Intervention de l'infirmière scolaire : 5 séances relaxation et une séance mouchage/lavage des mains (janvier 2025).
      - Spectacle le 14 février à la salle Fabrègue de St Yrieix.

Une sortie médiathèque est prévue (3 décembre pour les CM et 21 février pour les maternelles).

- Ecole de Château

- Les travaux pour l'installation de la classe du bas (CP) sur le site de l'école du haut ont bien avancé durant l'été.

- La classe est très fonctionnelle et des détecteurs de CO2 ont été installés dans toutes les classes.
  - Les toilettes ont été modernisées et les toilettes turques ont disparu.
  - Un interphone a été installé au niveau du portail et de l'entrée des classes du haut.
  - Les sorties à la médiathèque du Père Castor sont programmées (2 pour chaque classe). Les classes de MS-GS iront en même temps et les CP de Château s'y rendront avec la classe de madame Nexon (CP-CE1).
  - L'infirmière scolaire de secteur interviendra dans toutes les classes en période 3.
- Cinq séances de relaxation sont programmées et une pour l'hygiène dentaire.
- La classe de CP a été sensibilisée à ce qu'est le harcèlement et comment réagir face à celui-ci lors de la journée nationale de lutte contre le harcèlement. (7 novembre)
  - Les 3 classes participeront à la journée nationale de la Laïcité. A cette occasion un arbre sera planté dans le verger de la Laïcité.
  - Le 10 décembre les 3 classes de l'école de Magnac Bourg et celles de Château-Chervix partageront le spectacle de Noël à la salle des fêtes communale de Magnac. La compagnie « L'escargot dans les orties » y jouera « Panique à Cocotte-Ville. ».
  - Les photos scolaires ont été faites mi-septembre on espère qu'elles seront disponibles pour les fêtes de Noël.
  - Du 4 au 6 juin 2025 les enfants des classes de GS et CP partiront en classe de découverte à Andernos les Bains (33). Le thème de la sortie est « L'océan ». Les absences, pour raisons de santé, de madame Mouret ne permettent pas d'envisager la participation de sa classe avec certitude. Les réservations, et le paiement d'arrhes, se faisant 8 mois à l'avance, l'Équipe Éducative a choisi de ne partir qu'à 2 classes pour ne pas s'engager dans un projet qui pourrait ne pas avoir lieu. Consciente de cette inégalité entre les classes l'Équipe Éducative cherchera des solutions de substitution, selon les personnels présents dans l'école, pour proposer, à minima, une sortie à la journée à la classe de MS-GS.
  - Projet avec musée Cécile Sabourdy (en cours de médiation) + normalement la participation au concours national « Arts en plastique pour l'Océan » proposé par la Fondation de la mer. Il s'inscrit dans le cadre de la double priorité liée à la préservation de la biodiversité et à l'accès des jeunes à une éducation artistique et culturelle de qualité.
- Cette 6<sup>e</sup> édition a pour thème **la biodiversité marine**. Elle se tient durant l'année de la mer, pendant laquelle la France accueillera la Conférence des Nations unies pour l'Océan.

#### → Ecole de Magnac-Bourg

- A l'occasion de la Semaine du goût, les élèves ont cuisiné en collaboration avec les cantinières et la « Boucherie limousine » : les CP/CE1 ont réalisé des boulettes de viande à la sauce tomate, les CE1/CE2 ont confectionné du pâté de campagne et les CE2/CM1 des moelleux au chocolat.
- Les sorties à la médiathèque du Père Castor sont programmées : les CP/CE1 s'y rendront avec les CP de Château, comme l'année dernière.
- Participation au cross départemental qui aura lieu le mercredi 4 décembre à St Brice sur Vienne.
- La semaine de natation (« Classe bleue ») s'est déroulée la semaine du 16 au 20 septembre. Merci aux 3 municipalités pour l'aide au financement.
- En cette période 2, les 3 classes bénéficient d'un cycle rugby avec un intervenant du Comité Rugby 19 à raison d'une séance par semaine au stade de Magnac.
- La chorale de l'école est prévue le vendredi 21 mars
- A compter du 1<sup>er</sup> décembre, l'école accueillera un Service civique qui aidera au fonctionnement de l'école. Il s'agit de Mlle Lola Vignaud.

#### • Questions diverses

Questions aux mairies :

- Des parents nous ont fait part de leur inquiétude quant à la sécurité de leurs enfants, car ils constatent que le chauffeur de bus faisant le ramassage sur la commune de Château-Chervix ne respecte pas suffisamment les règles de sécurité : il roule très vite et démarre précipitamment, ce qui laisse aux enfants peu de temps pour attacher leur ceinture.

*Il y a déjà eu une discussion entre M. Pradoux et le chauffeur et la priorité absolue pour la sécurité a été rappelée. S'il y a de nouveau des problèmes, il faut que les parents écrivent un courrier au transporteur et à la Région pour les leur signaler. Et si nécessaire renouveler le courrier.*

- Pour ce qui est de la navette faisant la liaison Magnac/Château, y a-t-il eu du nouveau en ce qui concerne la possibilité d'avoir une deuxième navette afin que les élèves puissent arriver à l'heure en classe ?

*Pour l'instant, pas de nouvelles supplémentaires. Mme De Neuville a précisé qu'il avait été acté une clause de revoiture en novembre suite aux discussions de fin août – début septembre entre la Région et les Maires des 3 communes. Les Mairies restent mobilisées pour que leur demande soit acceptée (un car plus en lieu et place du petit qui fait 2 rotations).*

*Visiblement, le retard constaté dans les jours suivant la rentrée est moins important aujourd'hui mais cela reste insuffisant.*

*Un courrier commun aux mairies et aux écoles va être envoyé dans les prochains jours.*

- Question adressée à l'école de Château-Chervix : serait-il possible que les parents soient informés de l'absence d'un enseignant et de son éventuel remplacement (même à posteriori) ?

*M. Pradoux répond que les absences sont souvent connues à la dernière minute (pour des raisons indépendantes de la volonté de l'enseignante) et malheureusement parfois non remplacées.*

*Pour ce qui est de prévenir à posteriori de l'absence, M. Pradoux a précisé que la priorité pour l'école était d'assurer le bon fonctionnement de la classe et de l'école le jour-même et qu'il ne pensait pas nécessairement à prévenir après mais s'engage à le faire.*

- Remarque adressée à la mairie de Magnac-Bourg : les parents sont très contents de savoir qu'une personne est présente à la garderie de Magnac-Bourg pour aider les enfants à faire leurs devoirs. Cela leur apporte une grande tranquillité d'esprit et contribue au bon suivi scolaire de leurs enfants.

Séance levée à 20h.

Le président du conseil d'école

O. Lacour

Les secrétaires de séance

B. Bordas – V. Lacour